

Zaragoza, 22-10-88

①

Querido Orlando:

Primero de todo, felicitarte, a ti en particular y al pueblo Chileno en general por vuestra valentía de decir NO a la dictadura. Aquí es donde se ve el espíritu democrático de un pueblo. Ojalá dentro de poco pueda el pueblo de Chile disfrutar de la democracia que merece. Aquí en España hubo mucha alegría por el resultado, incluso se celebraron fiestas y todo. De todo corazón, felicidades de todo el grupo, recibe también nuestro deseo de que, después del plebiscito, la transición a la democracia sea modélica y pacífica. Ojalá esta carta ya no la leas en la cárcel.

Muchas felicidades de parte de todos por tu cumpleaños. Te envíe una postal a la cárcel, pero la envíe un poco tarde. Yo suelo acordarme de todos los cumpleaños, pero un día o dos antes, y claro para el tuyo tenía que haberme acordado 20 días antes y no estoy acostumbrada. Espero recordarlo el año que viene.

Ya hemos empezado el curso. Yo este año tengo muchas ganas de estudiar, porque estoy descalzada de las vacaciones. Hacía dos años que no tenía vacaciones, el año pasado porque estuve trabajando, dando clases de recuperación a niños que habían suspendido, y hace dos años tuve que estudiar, porque la que suspendí fui yo. Parece que no, pero se agradece las vacaciones, porque si estudias durante el curso acabas cansado. Ahora, con las fuerzas recuperadas, me encuentro mejor.

Además este año me ha ocurrido algo muy emocionante. Ayer me llamó un profesor, que es director de un departamento, y me dijo que habían pensado en mí para ser profesora de la universidad cuando acabe la carrera. Siempre es un estímulo que te digan cosas así, voy a estudiar con más ganas. Aún lo tengo que pensar, pero creo que voy a decir que sí, porque dar clases es algo que siempre me ha gustado. Hevo 5 años dando clases particulares, de inglés, de matemáticas, de física... a gente de enseñanza primaria y pre-universitaria y bueno, no es que sea mucha experiencia, pero ya me doy una idea de lo que es dar clase y me gusta. Además si trabajas en la universidad no hay tanta competencia como en la empresa, no tienes stress y cosas así, y yo creo que es interesante como trabajo de investigación, porque siempre aprendes cosas nuevas.

Siento mucho que hayas estado enfermo y me alegra de que ya te hayas recuperado, pero tendrás que cuidarte. De todas formas, si no calculo mal ya os toca la primavera y el clima será más benigno. Aquí es otoño, empero el 21 de Septiembre, pero aún hace calor. Normalmente hace más frío, pero este año el verano entró tarde y parece que se está alargando. Por mí mejor, porque no me gusta nada que haga frío. Además en Zaragoza hace mucha niebla y días muy tristes en invierno, estamos semanas enteras sin ver el sol, y eso parece

que no es importante, pero los días grises desaniman.

Por cierto, en la postal que te he enviado verás que salen 3 puentes sobre el río. Por el del fondo paso yo todos los días para ir a clase. Voy en coche, porque la Universidad está lejos de mi casa (unos 10 Km). Bueno no toda la Universidad, sólo la escuela de Ingenieros que como ~~está~~ es nueva la tuvieron que hacer más alejada, porque ~~no~~ cabía con las otras facultades. Antes se vendía una postal en donde salía mi casa, pero la he estado buscando y no la encuentro, pero si algún día la veo te la enviaré.

De los datos que me enviaste, te diré que se los pasé a Rosario antes de irme de viaje, pero como hace algo más de un mes que volví y a principios de octubre empezamos la clase no he ido aún a verla y por eso no te cuento nada. También he estado con la gente que debería estar apadrinando a otros presos políticos de Cúnicó, que es el comité de solidaridad Óscar Romero. Lo que ocurre es que cuando ellos cogieron el apadrinamiento pensaban que solo había 4 presos políticos y ahora se encuentran un poco desbordados con la lista que nos mandaste, porque son poca gente y tienen mucho trabajo.

Otra cosa, no pienses que te voy a dejar de escribir, o que no me acuerdo de tí. A lo mejor a veces tarda un poco en contestar, pero me acuerdo mucho de tí; además me alegra mucho recibir cartas tuyas, y

no es sólo a mí, sino que cuando llega carta tuya, es todo un acontecimiento en la reunión. Verás, nos reunimos todos los sábados por la noche y allí leemos las cartas, pero si he recibido carta tuya entre semana y me encuentro a alguien del grupo antes de la reunión siempre le digo "ha recibido carta de Orlando" y todos me preguntan qué qué cuentas, qué dices, qué tal estás. Y lo mismo mi familia.

Te he pedido a Eusebio que escriba para tí algo sobre su experiencia en Nicaragua, pero no sé si lo podrá tener listo para enviarlo con esta carta, pues quiero mandarla cuanto antes. Pero bueno, ya te lo enviaré cuando esté.

Bueno, y nada más. Reiterar las felicidades por el plebiscito y tu cumpleaños y decirte que todos deseamos que estés pronto en libertad.

Un abrazo. Recuerdos a Rosita y a tus compañeros. Tu amiga que te quiere

Eusebio